

EL ESTATUTO DEL BANCO

Los hechos que vamos a comentar son ya conocidos de nuestros lectores por el suelto que insertamos ayer bajo el mismo título de estas líneas. Reunido el martes el Consejo de Estado para despa-

convivencia con los demás altos funcionarios de la misma y al hábito que crean las funciones de jefe superior de su administración, con fácil olvido del doble carácter señalado por los estatutos.

Marina, alto comisario?

El Consejo anunciado para ayer se ha aplazado hasta el sábado. Este aplazamiento se ha prestado a muchos comentarios, pero para nosotros es perfectamente claro lo que ocurre. El Gobierno tiene tomado en principio su acuerdo respecto a la política que ha de seguirse en Marruecos, y su publicidad y realización depende sólo de que lo conozca el alto comisario.

También los ingenieros protestan
Se dirigen al Gobierno responsable

Los ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de la zona de Barcelona se han creído en la necesidad de protestar contra lo que por alguien se atribuye como dicho por el Rey en su visita al local social del Real Automóvil Club de Cataluña, a propósito del mal estado de las carreteras de España.

DE BARCELONA
LO DEL DIA

Al constituirse el actual Gobierno le ofrecimos nuestro apoyo, habida cuenta su carácter de derecha. No responde el Gobierno al rótulo que ostenta. Todos conocen sus convicciones con los liberales. Pero si fueran necesarias otras pruebas de la mediocridad que sufre por las izquierdas, el hecho que en otro lugar relatamos, acaecido en la Comisión de Presupuestos del Congreso al discutir la partida referente a la Junta de Ampliación de Estudios, no puede ser más significativo.

Como me lo contaron...

¡DIOS SALVE A ESPAÑA!

Amenaza a España un grave mal, y si no fuera porque no tenemos temperamento alarmista, diríamos que una verdadera catástrofe.

—De metafísica.
—¡Atiza!
Otro comensal desarrolló el tema de «El temperamento de la mujer de otros países y climas», algo escabroso, porque había entre los asistentes algún caballero casado con dama extranjera.

LA CIRCULACION

Interrogado ayer nuevamente el alcalde de Madrid por uno de nuestros redactores acerca de su gestión en pro de la reglamentación del tránsito, insistió el conde del Valle de Suchil en sus propósitos de implantar ciertas medidas, cuyo sentido y alcance ha servido de nexo entre las opiniones expuestas en estas columnas por diversas personalidades en el curso de nuestra campaña.

HOY EMPIEZA LA El estatuto del Banco
CONFERENCIA

El delegado francés será por ahora simple observador
(LA HAYA, 14.—El ministro de Francia Benoit, que representa al Gobierno francés en la Conferencia, ha manifestado que asistirá a la reunión preliminar como simple observador del Gobierno francés.

INDICE - RESUMEN

Table with 3 columns: Title, Author, Page number. Includes sections like 'En tono de broma', 'Jornadas eucarísticas', 'La circulación en Madrid', etc.

Rusia e Italia
EL ACUERDO RECHAZADO

COPENHAGUE, 11.—Dicen de Moscú que el Gobierno de los soviets se ha negado a ratificar el acuerdo ruso-italiano, firmado por Clichériu y Krassin en Ginebra.

Autonomía universitaria
Nuevo plan de estudios en las Facultades de Valencia

VALENCIA, 14.—En la Universidad se reunió a última hora de la tarde el Claustro para examinar los nuevos planes de estudios de las diversas Facultades.

LENIN SE RETIRA
Un trívirato sucesor

BERLIN, 14.—Según el «Freiheit», Lenin se verá obligado, en razón a su delicado estado de salud, a salir de Moscú y permanecer alejado de la capital durante un período aproximado de diez meses, en los cuales deberá abstenerse de toda participación en los asuntos de Estado.

Nuestras apreciaciones

Primera carrera: LA STROUMA, Tapia. Segunda carrera: SAINTE ABECESE, Petard. Tercera carrera: ALEXTON, Randolph II. Cuarta carrera: BEAU, Nict. Quinta carrera: SIR SERIUS, Jantior.

EL EMBAJADOR POLACO, CONDENADO

HELSINGFORS, 14.—El estado de salud de Lenin se ha agravado, y el dictador bolchevique ha perdido el uso de la palabra.

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATHAYAS

CONTRA EL TRABAJO FEMENINO

Los ex soldados no dejan trabajar a las mujeres

LOS EX SOLDADOS VIVEN TRABAJANDO... FLORENCIA, 14.—En París, a 18 kilómetros de Florencia...

UNA DELEGACION EN LONDRES

LEAFIELD, 14.—Los miembros de la Delegación técnica y comercial italiana que visitan la Gran Bretaña...

ENTRE FASCISTAS Y COMUNISTAS

PARIS, 14.—Las colisiones entre comunistas y fascistas se multiplican en toda Italia...

BURDEOS

EN HONOR DEL BRASIL

Una conferencia en la Universidad

BURDEOS, 14.—La Universidad y la Sociedad de Geografía Comercial organizaron una conferencia...

Huracanes en Nueva York

Setenta y cinco muertos

NUEVA YORK, 14.—Los recientes huracanes han causado 75 víctimas en esta capital...

MUERTOS POR INSOLACION

NUEVA YORK, 14.—Durante la última semana se han registrado nueve muertos por insolación.

IRLANDA

La Constitución aprobada

LEAFIELD, 14.—El texto de la nueva constitución de Irlanda ha sido aprobado...

LISBOA-RIO JANEIRO

Llegada a Porto Seguro

RIO JANEIRO, 14.—El Brasil ha cedido a Portugal los islotes de San Pedro y San Pablo...

PORTUGAL

Levantamiento monárquico?

TUY, 14.—El Gobierno portugués tiene noticias de que los monárquicos trabajan activamente para organizar un movimiento revolucionario...

En tono de broma

Tras muchos meses de ausencia, se presentó ayer en casa mi sobrino Teótimo, a quien digo el cario: —¿Qué extraordinario suceso acontecio, o qué extraordinaria locura de la mente tienes en cuenta?...

LA RAZA



1.-EN LAS HURDES Teótimo Pérez, cuarenta y tres años 2.-EN MADRID Señorita de López, diez y nueve años

DE MARRUECOS

Bombardeos aéreos en Tetuán

Grandes incendios.-Agresión en Melilla: un muerto

(COMUNICADO DE ASOCIACION) El alto comisario participa al ministro de la Guerra lo siguiente: Una novedad en territorios Ceuta y Tetuán. En territorio Larache ayer tarde, al rededor de las 10 horas, se produjo un incendio...

Bombardeos aéreos.-Gran incendio

TELUAN, 14 (19.16).—Como preparación de las operaciones complementarias, la primera escuadrilla de aviación que manda el capitán Bay, bombardeó las faldas de Yebel Alam...

LA REPARACION

LLEGA EL BATALLON DE LA LEALTAD

SAN SEBASTIAN, 14.—Esta mañana en el puerto de Pasaia ha desembarcado el batallón expedicionario del regimiento de la Lealtad...

UNA NIÑA FENOMENO

TERUEL, 14.—En el pueblo de Vilhel, próximo a esta capital, una mujer conocida con el apodo de «Añadoreda» dió a luz una niña...

LOS METALURGICOS

Los huelguistas se hallan en la miseria

BILBAO, 14.—Se ha repartido una hoja con el título de «A todos los metalúrgicos, firmada por la Comisión de huelga, en la que se hace historia de las negociaciones con los patronos...

El Corpus en Melilla

MELILLA, 14.—A las seis de la tarde de mañana saldrá la procesión del Corpus de la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús...

NUEVA LINEA AEREA

Madrid-Oporto-Vigo en cinco horas. Inauguración el 7 de septiembre.

VIGO, 14.—Ha causado gran júbilo la noticia de haberse firmado un decreto autorizando al vecino de Vigo don Juanquín Davila para establecer la línea aérea entre Madrid y Vigo...

SERVICIOS COMBINADOS EN INGLATERRA

LEAFIELD, 14.—El ministerio de Aviación ha dado su aprobación a la institución de un servicio aéreo combinado con los ferrocarriles...

LA MUERTE DE LEJEVRE

Continúa el desfile de testigos

Ante el juez instructor compareció ayer mañana la señorita Concepción Cadilla, domiciliada en la misma casa donde falleció Lejevre...

LA DENUNCIA

Un empréstito de 65 millones

BARCELONA, 14.—A la sesión ordinaria celebrada por la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento...

Estallan dos cartuchos de dinamita

OVIEDO, 14.—En los jardines de la casa que habita el director de las minas hulleras de Turón explotó un cartucho de dinamita...

SINDICATOS CATOLICOS

Un festival en Valencia

VALENCIA, 14.—Organizado por los Sindicatos Católicos, se celebró un festival a beneficio del teatro de Apolo...

CONFLICTOS SOCIALES

Dos amenazas de huelga en Valencia

VALENCIA, 14.—Una comisión de obreros de transportes ha visitado al gobernador para anunciarle que se declararán en huelga el sábado...

UNA ASAMBLEA

Los subalternos del Estado

VALLADOLID, 14.—Se celebró una asamblea provincial de subalternos del Estado, a la que asistieron las autoridades.

UNA ASAMBLEA

Una mina flotante

MARSELLA, 14.—La estación radiotelegráfica italiana de Vittorio señala la presencia de una mina flotante a la deriva...

Jornadas eucarísticas

El Papa en la Adoración Nocturna

El Congreso Eucarístico de Roma no fué lo que generalmente se entiende por un Congreso: ni estudios, ni ponencias, ni discusiones, ni labor organizadora; una serie de actos eucarísticos celebrados en lugares y circunstancias extraordinarias...

El lugar escogido para las sesiones fué la iglesia de los Santos Apóstoles, una de las más grandes de Roma. De la primitiva, edificada por el Papa Pelagio en el siglo VI, apenas quedan restos; la actual, con su magnífica cúpula, se debe a Clemente XI. Al lado está el palacio de los Colonna. En el pórtico campea un águila traída del Foro de Trajano...

completamente distinto. Estamos invitados a la Vigilia de la Adoración Nocturna, que será internacional y oficiará Pío XI. A las once estamos todos en la Basílica. Esta se ha transformado, ha perdido su majestuosa ostentación; ni órgano, ni trompetas, ni diáfonos, ni pompa cortesana. Las tribunas de los Grandes están ocupadas por obreros...

Luego la muchedumbre de fieles, varones todos, se apinan más y más en torno de la confesión para la comunión. El Papa comienza y le ayudan ocho Obispos de distinta nacionalidad. Como hay muchos sacerdotes que deben decir misa al día siguiente, comulgan unos siete mil fieles; en la iglesia hay muchos más. Los moletos que se cantan durante la comunión resuenan en las silenciosas bóvedas y en los sarcófagos de los Pontífices con ecos de claustro...

Manuel GRANA

TESTIMONIO EXCEPCIONAL

"Todas las escuelas iguales"

Homenaje a San Juan Bautista de la Salle

En el debate planteado en la Cámara francesa sobre la reforma de la enseñanza, el diputado Buisson, radical y masón, perteneciente a la Liga de Enseñanza, institución de origen masónico, pronunció las siguientes palabras, que son un argumento en pro de la proporcionalidad escolar: «El verdadero terreno en que debemos colocarnos es el de igual consideración para todas las escuelas y de acuerdo a todos los pobres. (Aplausos en el centro, en la derecha y en varios bancos de la izquierda)...

En la sesión siguiente pronunció el mismo diputado las siguientes significativas palabras: «Un hombre, que aún no conocemos lo suficiente (y que recientemente ha canonizado la Iglesia), ha llevado a la práctica el pensamiento que late en el fondo de las palabras de La Bruyère. No puedo negar el testimonio de mi admiración a Juan Bautista de la Salle, que siendo canónigo, renunció a toda su fortuna para hacerse pobre, a fin de tener derecho a enseñar, juntamente con otros pobres, a los hijos del pueblo. M. Gay: Es necesario no expulsar a sus sucesores. M. Ferdinand Buisson: «No tengo derecho a hablarles de pobreza—decaía al hablar de los desgraciados a los asociados a su obra—si yo mismo no soy pobre, ni de abandonarse a la Providencia si yo tengo recursos contra la miseria»...

LA CIRCULACIÓN EN MADRID

Cómo se solucionó el problema en Bruselas.—Un solo recurso: el derribo.—Una avenida desde la calle de Sevilla al Palacio Real. El Estado y el Municipio tienen medios económicos

El problema que en la actualidad se presenta en Madrid, no es nuevo en la historia de muchas capitales europeas; Pero, si hay alguna capital que se haya encontrado en idéntico caso que en la actualidad se halla Madrid, es, sin duda alguna, Bruselas. A mediados del siglo pasado esta vieja ciudad flamenga fué extendiéndose considerablemente en el extramuro de sus antiguas fortificaciones. Pero, tanto las principales vías que se iban abriendo, como las más importantes, aunque estrechas y tortuosas, del viejo casco, venían a converger en el mismo punto: a la céntrica plaza de la Monnaie, que era como si dijéramos la Puerta del Sol de Bruselas. Ante tal estado de cosas, y en vista de que a medida que la población iba creciendo la circulación se hacía imposible en la mencionada plaza y en sus contornos, la Municipalidad de Bruselas decidió (a fines del siglo pasado) crear la hoy hermosísima plaza de Brouker que se halla contigua a la de la Monnaie. De ella se hicieron arrancar dos magníficos bulevares, el del Norte y el del Sur, que vienen a morir en las estaciones que llevan los mismos nombres. Para realizar estas obras hubo que hacer sacrificios dolorosos: se derribaron históricos y artísticos edificios y hasta un templo de no escaso valor arquitectónico, pero el problema quedó resuelto para siempre. Hoy parten de la plaza de Brouker nuevos y esplendidos bulevares, que la unen cómodamente con todos los sectores de la ciudad. Lo que Bruselas hizo también lo pudo hacer Madrid, cuando se proyectó la Gran Vía. Si entonces se hubiera dado mayor amplitud a esta vía y se hubiese construido una amplia plaza en la Red de San Luis, no cabe duda que el problema de la descomodidad de la Puerta del Sol estaría ya resuelto. Hubiese bastado para ello en obligar a la Compañía del Metropolitano a que el arranque y creación de sus vías se efectuara en la mencionada plaza. Pero, sabido es que la improvisación es el gran pecado español; se ha dejado, pues, perder un momento único en la historia de la urbanización de Madrid. Es, por tanto, ya inútil el pensar en lo que se pudo haber hecho. Veamos, pues, una de las soluciones que se podrían adoptar para la resolución del problema que nos ocupa. El que tome en sus manos el plano de Madrid, verá que si se levanta una perpendicular desde la puerta central del Palacio Real, ésta viene a cruzar la calle de Alcalá en el arranque de la de Sevilla. Ahora bien; si tomando esta línea como eje, se construyera una amplia avenida que, bordeando primero la Puerta del Sol, fuera a morir en el actual teatro Real, no cabe duda que la embolladura que dicha plaza padece habría desaparecido. ¿Qué perspectiva tan magnífica la del extremo de la calle de Sevilla, desde la que se podría contemplar el Palacio Real! Además, la nueva avenida, cuya ejecución tendría que responder a un plan maduramente estudiado, podría estar dotada de todas las comodidades que se desearan; podría tener, por ejemplo, amplios soportales, hoy tan necesarios en Madrid, debido a la calurosa de su clima, durante la estación estival. Este proyecto permitiría, por otro lado, el hacer amplias reformas en la plaza de Oriente, dándole una forma rectangular, y construyendo a uno y otro lado del Palacio Real suntuosos edificios de su mismo estilo arquitectónico, que vinieran, en cierto modo, a complementarlo. En estos edificios podrían instalarse el nuevo ministerio de Hacienda, ya que el actual habría que derribarlo; el ministerio de Marina, el Senado, el nuevo teatro Real, etc., etc. El centro de la plaza se podría convertir en un hermoso «parterre» con todas las flores que se quisiera, pero sin árboles, al igual que su gemela, es decir, a la del Palacio de las Tullerías de París. Con esto podrá destacarse con toda su hermosura la, por todos títulos, regia morada de los Soberanos de España. ¿Será esta solución económicamente realizable? Yo creo que sí. Veámoslo cómo. Dos son las entidades que tendrían que sufragar los cuantiosos gastos que estas mejoras supondrían. El Municipio y el Estado. El primero, claro es que podría que hacer enormes desembolsos para el pago de un sinnúmero de expos-

HOY HABRA SESION MATUTINA

Otro millón para la langosta

La Comisión de presupuestos En su reunión de ayer mañana la Comisión de presupuestos estudió el capítulo primero del de Fomento. Entre las modificaciones introducidas figura la supresión de los ingenieros agregados, creando, en cambio, una situación de ingenieros en práctica con el haber de 5.000 pesetas anuales y las dietas y gratificaciones correspondientes a los ayudantes de Obras públicas. El subsecretario de Instrucción pública ha presentado al dictamen de la Comisión sobre el presupuesto de ese departamento dos votos particulares: uno restableciendo las gratificaciones de residencia para maestros y catedráticos, y otro oponiéndose a la reducción de los haberes de los funcionarios de las secciones administrativas de primera enseñanza. En su reunión de la tarde la Comisión de presupuestos continuó el examen del ministerio de Fomento, llegando hasta el capítulo séptimo. Las modificaciones más importantes fueron el aumento de un millón de pesetas para la extinción de la langosta y la inclusión de un crédito de 40.000 pesetas para conservar las edificaciones construídas en la Casa de Campo para el Concurso de Ganados. Hoy se reúne nuevamente la Comisión, a las tres de la tarde. La sesión de hoy Por ser día festivo, no se celebrará en el Congreso más que una sesión, y se ha acordado que sea la matutina. Por ser extraordinaria, es hábil únicamente para la discusión de presupuestos, y se continuará el debate sobre el de Instrucción pública, haciendo uso de la palabra el señor Castel para apoyar sus dos votos particulares. Los proyectos tributarios Sobre los dictámenes de la Comisión de Hacienda del Senado acerca de los proyectos

NOTAS POLITICAS

La Junta de Ampliación de Estudios

Durante el examen del presupuesto de Instrucción pública corrió en el seno de la Comisión del Congreso un incidente alrededor de la partida referente a la Junta de Ampliación de Estudios. Este organismo tenía asignada en el presupuesto vigente una consignación global. El señor Silió, al redactar el proyecto de presupuesto de Instrucción pública, ajustó las diferentes cantidades que, según la Junta de Ampliación de Estudios había de invertir en cada una de sus finalidades. Reprodujo el señor Montojo el proyecto de su antecesor, sin modificación alguna en ese punto. Cuando en el examen del mismo por la Comisión se llegó a esa partida, el señor Pedregal anunció que hacía cuestión cerrada de que se volviera al sistema de la consignación global para la Junta. El señor Lequerica defendió la propuesta del Gobierno; se puso a votación el asunto y hubo un empate de siete votos. El presidente, señor Wais, figuraba entre los votantes, claro es, a favor del proyecto. Llegó en el momento de la votación el señor Pérez Urruti, diputado cierrista; quiso votar, pero como su voto daría el triunfo a los institucionistas, se opusieron éstos, alegando que no era reglamentario el voto después de empezada la votación. El señor Lequerica opuso que, extremadas así las cosas, él pediría que se anulara la votación por falta de número de diputados para tomar acuerdo. En el ejercicio de unos y otros, el señor Wais llegó a mostrarse dispuesto a revotarse. Por fin se decidió cometer el caso al ministro. El señor Montojo accedió, sin oponer la más pequeña dificultad, a la pretensión del señor Pedregal. Los coeficientes por moneda depreciada Solicitudes de la Cámara de Comercio de Navarra Con fecha 7 del actual, la Cámara Oficial de Comercio y de la Industria de Navarra ha elevado una petición a los Poderes públicos, protestando y pidiendo la derogación de la real orden del 29 de mayo, que restablece con notoria desigualdad los coeficientes por moneda depreciada. Solicita el citado organismo la derogación del recargo arancelario sobre las mercancías que, saliendo de procedencia antes del día 1 se han embarcado después, a los que se encuentran en igual caso en puerto o en camino de puerto extranjero. Alude especialmente a la exposición del recargo señalado para Alemania, que impide a los industriales españoles, a quienes compran directamente, pero, en cambio, pueden comprar en otros países, cuyo comercio es más amparado que el nuestro—dice el artículo 5.º del documento—la libre servir como originarias de su país, libres de recargo, y por tanto, en condiciones más ventajosas que si nuestros compatriotas compraran directamente y en beneficio de un tercero.

ENTIERRO EN EL MAR

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO) LONDRES, 14.—De conformidad con su última voluntad, el almirante Swinton Holland, uno de los jefes navales más distinguidos de Inglaterra, ha sido sepultado ayer en el mar. Tenía cerca de ochenta años de edad. El destructor «Tarpon» llevaba las cenizas de sus restos, que fueron quemados, y los condujo a alta mar, fuera de la bahía de Portsmouth, llevando las banderas a media asta y rodeado de aviones.

Cambó en la frontera

Un incidente en la aduana francesa PARIS, 14.—Se ha tenido noticia de un pequeño incidente surgido en la estación fronteriza de Coblenz, al paso del ex ministro de Hacienda español señor Cambó, a su regreso a España. Parece que la personalidad citada se negó rotundamente a someterse a las formalidades aduaneras y de policía obligadas en la frontera, subiendo al vagón del tren español y desatendiendo la invitación a descender de él que lo fué hecho.

Los orígenes de la guerra

Manifestaciones de Rathenau EILVSE, 14.—En la reunión de la Sociedad Alemana, celebrada con motivo de la publicación del primer tomo de los archivos diplomáticos procedentes del ministerio alemán de Estado, Rathenau manifestó que el objeto de estas publicaciones es exponer al servicio de la verdad. Aunque Europa no tiene gran interés en ciertos problemas, para Alemania resultan de una importancia vital, y aunque el mundo se ha acostumbrado ya a considerar como definitivos ciertos juicios históricos establecidos estos últimos años, Alemania cree que es necesario reavisarlos. La reconstrucción económica de Europa ha de ir unida, no sólo a la intelectual, debiendo vencerse poco a poco el odio, las insinuaciones y acusaciones. El despejar la atmósfera internacional del ambiente envenenado sólo es posible al reconocer cada uno abiertamente lo que hizo mal. Alemania no dejará—agregó—de buscar la verdad hasta que, en nombre de la Historia, un tribunal capacitado e imparcial haya pronunciado el fallo definitivo. El catedrático Huetzsch hizo un llamamiento a las ciencias de los demás países y a los Gabinetes extranjeros para que éstos abran sus archivos. PARA QUE ALEMANIA SEA SOLVENTE EILVSE, 14.—El diario semi-oficial «Botsche Allgemeine Zeitung» publica una reclamación a los acreedores de Alemania, en la que se indica que la solvencia de Alemania depende del cumplimiento de seis condiciones, que son: Evacuación de Duisburgo, Düsseldorf, Renrotz, de la Renania a la izquierda del Rin y de la cuenca del Sarre; libre comercio entre Alemania y Danzig a través del pasillo polaco; fijación de la frontera de la Alta Silesia en virtud del tratado de Versalles, y supresión del cobro del gravamen de un 26 por 100 sobre la exportación y el compromiso de país más favorable.

Quosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALÁ, FRENTE A LAS CALATRAVAS

POR LA PRENSA EXTRANJERA

UN LATINISTA «Le Fígaro» El diputado francés señor Le Herissé (si los apellidos admitiesen traducción, éste sería en castellano El Erizado), fallecido hace pocos días, fué hace años adversario implacable del bondadoso erudito Lintilhac, que era entonces agregado del ministerio de Negocios Extranjeros y tenía a su cargo las relaciones de dicho ministerio con la Cámara. Cuando Lintilhac tenía que hablar por teléfono desde el palacio Borbón con su jefe, que era un gran latinista, si se le acordaba Le Herissé seguía la conversación en la lengua de Virgilio, para burlar la indiscreción de su encamuzado adversario, pero sin hacer mención de éste. En una de tantas ocasiones, el jefe de Lintilhac oyó de repente esta frase: «L'acte, Ecco venit enim ad latorem vocis legatus Hirustus...» No alcanzando a interpretar lo que quería decirle su subordinado, envió a la Cámara a un secretario para que recibiese lo que suponía habría de ser alguna confidencia de Le Herissé. —Cómo—exclamó Lintilhac—, si la cosa está clara. Dijo: «Me callo. He aquí que viene al teléfono el diputado Le Herissé.» Desde aquel día, en la oficina de Lintilhac se designó el teléfono por «latorem vocis» y al diputado Le Herissé por «legatus Hirustus». UN CRITICO DE TEATROS «La Revue Mondiale» A los treinta años Edmundo de Goucourt, y de veinticinco su hermano Julio, debutaron en el periodismo, después de haber escrito algunas desafortunadas comedias. Poco después su pariente el conde de Villedeuil salió del colegio con la idea de fundar un periódico, y concertados los tres, fundaron el primer «Le Debut», que puede considerarse como el padre del actual «Journal des Débats». «Le Debut» brilló poco tiempo, pero tuvo una vida interesante: ningún suscriptor y muchos colaboradores famosos... anunciados, pero no encontrados, porque Villedeuil no estaba en condiciones de pagarlos. Trabajaban con admirable entusiasmo, a más de Villedeuil, que se escondía tras el seudónimo de «Cornelio Holfts», sus dos primeros socios. De otro ingenio Villedeuil, lanzaba unos juicios que hacían estremece. Un día, a propósito de «Galatea», de Victor Masé y de Julio Barbier, representada en la Ópera Cómica, el periódico decía: «Nuestro colaborador «Cornelio Holfts», después del estremo de «Galatea», ha sido puesto enfermo. La contracción muscular que tuvo que imponerse para contener su indignación lo ha producido una fuerte neurragia, que lo hace sufrir mucho.»

Pero la más atroz reseña teatral fué de un drama de Miguel Carré y Barbier que no obtuvo éxito: «Teatro del Ambigu Comique.—«El memorial de Santa Elena», drama de M. Carré y de Barbier.—Ver «El memorial de Santa Elena», de Les Cases un volumen en octavo. En el Ambigu hay cinco clases de localidades y el precio varía de cinco francos a uno y medio. El precio medio es de tres francos veinte céntimos. Coste de una localidad del Ambigu, 2,20 francos. Coste de un ejemplar de «El memorial», tres francos. Utilidad neta no yendo al Ambigu, 20 céntimos y además el papel.» UN NUEVO SALOMON «Excelsior» «La joven institutriz se esfuerza en perfeccionar los gustos y las aspiraciones de sus pequeños discípulos. Sería su deseo hacerles apreciar las bellezas de la literatura, de la buena literatura, y así consagra una hora cada día en darles a conocer las obras de Racine. Al fin de una lección pregunta: —«Veamos, niños; ¿qué os gustaría más, ser Racine o Carlos Chaplin? Los niños saben lo que tal pregunta significa, y todos votan por el ilustre escritor, salvo un chiquitín, sentado frente por frente del pupitre de la maestra. —«¿Y por qué? —«Porque Carlos Chaplin está todavía vivo.» LAS MINAS DE RIOTINTO Nuevo presidente LONDRES, 14.—A propuesta de sir Charles Fielding, ha sido elegido lord Filner, presidente del Consejo de administración de la Compañía de Minas de Riotinto.

Goimayo-Howell La admisión de Alemania

Table with columns for Howell (Blancos) and Goimayo (Negras) showing results for various items (1-30) and a total score.

La rebelión dominada

PARIS, 14.—En la conferencia dada ayer por la Delegación francesa que asistió al Congreso de la Unión de Asociaciones por la Sociedad de Naciones, celebrado recientemente en Praga, Bouglé declaró que el voto de la recomendación de Francia para la admisión de Alemania en dicha Sociedad tuvo felices efectos, que se han podido comprobar con motivo de la reunión de la Liga de los Derechos del Hombre, en Berlín, donde la Delegación francesa pudo afirmar públicamente que en 1914 nadie deseaba la guerra en Francia y el acoso de ésta, campo de batalla mundial, a las justas reparaciones. LA PAZ, 13.—Las noticias que se reciben del Paraguay dan cuenta de haber sido batidos los rebeldes en las proximidades de Asunción. Los revolucionarios han retrocedido varios kilómetros, perseguidos por las tropas adictas. Puede considerarse fuera de todo peligro a la capital, que, por otra parte, cuenta con fuerzas suficientes para rechazar cualquier tentativa de asalto. Se sabe que las filas revolucionarias se hallan muy divididas, y que algunos de sus jefes más caracterizados están dispuestos a abandonar al mando.

Histórica procesión del Corpus

Carlos I de Inglaterra en Madrid

15 junio 1622

Desde justamente tres siglos que la fiesta movable del Santísimo Corpus Christi cayó en 15 de junio, como este año...

La fiesta del Corpus, una de las principales que celebra toda la cristiandad, fue instituida en 1262 por bula del Papa Urbano IV...

Así el Rey de España como su ostentoso y rico, el conde de Olivares, hicieron cuanto pudieron por agasajar a su abuelito visitante...

Abrieron marcha los clarines y atabales, seguían los niños desamparados y los de la doctrina; después los peñones, estandartes y cruces de las parroquias...

tres Cardenales, portando el de en medio báculo; el Arzobispo de Santiago de Compostela; los pajes del Rey con hachas; la carroza triunfal con el Santísimo; la Villa con el paje; el Rey con el Príncipe...

Complemento de las fiestas era la representación pública de los autos sacramentales, que, como es sabido, era costumbre de la época...

En el año 1694, y por lo molesto que era para los Reyes la representación de los autos en una tarde, púsose uno en la del jueves y otro en la del viernes...

En la procesión del Corpus ejecutará la admiraible «Schola Cantorum» del Seminario, compuesta de 180 voces...

A nuestros suscriptores

que se ausenten de Madrid se les servirá sin aumento de precio la suscripción al punto en que fijen su residencia...

El Rey a Las Hurdes

El 19 emprenderá el viaje

El Monarca despachó ayer a la hora de costumbre con el jefe del Gobierno y los ministros de la Guerra y Marina...

También recibió el Soberano a una Comisión de jefes y oficiales del batallón expedicionario del regimiento de Coradonga...

El domingo, infraoctava del Santísimo Corpus Christi, se celebrará en Palacio la solemnidad y tradicional capilla pública de esta festividad...

Las danzas se tocarán de mantilla blanca. Las galerías de cristales se cubrirán de tapices de la rica colección real.

Ha sido restablecido el servicio de grandes de España. Dieron ayer guardia a los Soberanos el conde de Salinas...

Las Reinas fueron cumplimentadas por la marquesa de Astaric, la condesa de Alcobizero y el conde de Berverna...

El jefe del Gobierno anunció a los periodistas que su majestad el Rey emprenderá su viaje a Las Hurdes el lunes o el martes de la próxima semana...

Ignoraba el señor Sánchez Guerra si entrará el Rey en aquella región por Cáceres o por Salamanca.

Mañana viernes presentará a su majestad sus cartas credenciales el ministro de la república de Bolivia...

Centenario de San Isidro

La peregrinación espiritual

Van llegando numerosas adhesiones de todas partes para tomar parte en esta manifestación piadosa en honor de San Isidro.

Se encarece especialmente a cuantos tengan deseos de lucrar las indulgencias concedidas por Su Santidad el Papa...

La organización de esta propaganda exige se destinen singularmente los días que restan del mes actual para recibir las adhesiones de Madrid...

El señor PRIETO apoya una proposición en la que se pide la readmisión de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra que fueron expulsados.

LOS EXPULSADOS DE LA ESCUELA DE GUERRA

El señor Prieto retira su proposición.—La discusión de la ley sobre suspensión de pagos

SENADO

SESION DEL DIA 14

A las cuatro menos cinco abre la sesión el señor Sánchez de Toca.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El marqués de la HERMIDA pide al ministro de la Gobernación que traiga a la Cámara los expedientes electorales de Villacarrillo...

El ministro de FOMENTO promete trasladar ambos ruegos a su colega de Gobernación.

ORDEN DEL DIA

Se aprueba el acta de la sesión de ayer. Se votan definitivamente los tres proyectos de ley aprobados en la sesión de ayer.

Se acuerda que mañana sólo se celebre sesión matutina, que se dedicará a presupuestos.

CONGRESO

SESION DEL DIA 14

Comienza la sesión a las tres y media, presidida por el conde de Bugallal.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Los señores LLADO, conde de PENA RAMIRO y GARCÍA DURAN piden que el Gobierno auxilie a los labradores que han sufrido daños por las últimas tormentas.

El señor SEONE solicita que se activen las obras del ferrocarril de Bucaramal al Ferrol.

El ministro de FOMENTO dice que no puede contestar por no haberse anunciado el ruego.

El señor BENDOLEIG llama la atención del Gobierno sobre las malas condiciones en que se encuentra el trigo argentino depositado en Cádiz.

El ministro de FOMENTO contesta que según sus informes, no está el trigo tan mal como se dice.

El señor PRIETO apoya una proposición en la que se pide la readmisión de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra que fueron expulsados.

Recuerda que de los 23 expulsados, uno ingresado en el Tercio, dió su vida por la patria, y la legalidad del Tribunal de honor que los privó de sus carreras.

Juzga propia la acción para pedir este ruego en el Ejecutivo, puesto que ahora los oficiales del Tercio y de Policía indígena realizan actos análogos a aquel de los alumnos de la Escuela de Guerra...

Al Gobierno incumba la resolución, puesto que se trata de anular un acto de abuso del poder del Gobierno.

Solicita del Gobierno una declaración sobre si esos alumnos están o no separados justamente del Ejército.

El presidente del CONSEJO elude hacer una declaración concreta. Dice que no está en mano del Gobierno revocar el real orden que dió lugar al fallo del Tribunal de honor.

Juzga poco oportuno el momento de presentar la proposición y ruega que se retire.

El señor PRIETO: Cede hablar con el gobierno y me habla con el abogado que defiende un mal pleito. Este es, sin embargo, un caso en que el Gobierno puede revocar un real orden sin cometer una falta. Además tenía el deber de revocar una disposición arbitraria, que quebrantó el código de Justicia militar.

Después de manifestar los medios dilatorios empleados por el Gobierno para eludir la celebración de la vista.

Anuncia que retira la proposición, pero invita a los diputados de distintas fuerzas políticas para que unan sus voces a la suya en defensa de esos oficiales.

El presidente del CONSEJO ruega al señor Prieto que no siga, porque podría perjudicar lo que defiende haciendo que aparezcan divididos sobre el asunto los que no lo están. Propone activar la celebración de la vista y añade que no puede desde el sitio que ocupa decir su opinión sobre aquella real orden.

El señor SALVATELLA, sin faltar a la proposición, sostiene que sería preferible, como mayor satisfacción a la justicia y en la opinión pública, que se resolviera el asunto por un medio arbitral por el Parlamento, que no por el cómodo sistema que indica el presidente del Consejo.

Hace constar que en el caso de que el Supremo confirmara el fallo, ya no le quedaba al Gobierno medio de satisfacer a la justicia.

El Rey dijo, que por encima de todo compromiso está el juramento prestado a la bandera, y esos alumnos practicaron lo que su majestad dijo. (Aplausos.)

El presidente del CONSEJO: El gobierno no puede servir a la justicia con nobles impulsos, sino con la frialdad que el cargo impone. (Humores.) Está el asunto sujeto a un tribunal y el Gobierno no puede intervenir en el asunto. Expone las dificultades legales para proceder de otra suerte.

El señor SALVATELLA cree que los maris que darían toda clase de garantías al Gobierno para la aprobación de un proyecto de ley, y afirma que el resolver el asunto de este modo está en las facultades del Gobierno.

El presidente del GOBIERNO insiste en que sería ilegal ese procedimiento, que además sentaría muy malos precedentes. El señor SALVATELLA interinque. Dice que

SESIONES DE CORTES COTIZACIONES DE BOLSAS

MADRID. \$ por 100 interior.—Serie F, 69,75; E, 69,75; D, 69,82; C, 69,80; B, 69,75; A, 69,75; G y H, 71.

\$ por 100 exterior.—Serie H, 87; C, 87,10; B, 87,10; A, 87,10; G y H, 87; Diferentes 87,15.

\$ por 100 amortizable.—Serie D, 87; A, 87,25.

\$ por 100 amortizable.—Serie F, 94,25; E, 94,25; D, 94,25; C, 94,25; B, 94,25; A, 94,25.

\$ por 100 amortizable (1917).—Serie E, 94,25; D, 94,50; C, 94,25; B, 94,80; A, 94,80.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 102,65; B, 102,60 (a dos años); serie A, 103,25; D, 102,25 (a dos años, nuevos); serie A, 102,20; D, 101,85 (a seis meses); serie B, 101,55 (a tres meses).

Empleamiento de Madrid.—Ensanche, 90. Cédulas hipotecarias.—Jel Banco 4 por 100, 89,80; idem 5 por 100, 100; idem 6 por 100, 107,70; cédulas argentinas, 2,27.

Acciones.—Banco de España, 345; idem idem (bonos), 325; Tabacos, 230; Banco Hispano-Americano, 195; idem del Río de la Plata, 220; Fomento, finca, 65; C. H. A. de E. A., 32; Explosivos, 297; Azúcar preferente, contado, 69; fin corriente, 63,60; Electrica, A. 74; M. Z. A., fin corriente, 423; fin próximo, 230,75; Norte, contado, 398; fin corriente, 399; Tranvias, 65,60.

Obligaciones.—Arquerera (bonos), 92; Alicante, primera, 272,25; idem F, 60,75; Valencia-Utiel, 58; Norte, primera, 60; idem G, 100,90; idem quinta, 57,25; Tanager-Fez, 95,50; Canfrán, 79,90; Alasua, 79,35; C. H. A. de E. E., 92,60; Riotinto, 102,75; Peñaroya, 93; Marruecos, 73,75; Metropolitano, 101,75.

Monedas extranjeras.—Marcos, 2,15; francos, 53; libras, 23,30; dólar, 0,85; liras, 31,90; escudo portugués, 0,40 (oficiales); peso argentino, 2,32; florín, 2,40; francos suizos, 121,15; liras belgas, 52,60; coronas austriacas, 0,90 (no oficiales).

PARIS. Pesetas, 108,75; marcos, 9,875; liras, 56,45; libras, 24,025; dólar, 11,85; coronas suizas, 294,50; marcos, 248,50; dinamarqueses, 294,50; francos suizos, 214,16; helgas, 22,90; florín, 411,25; Río Plata, 371; Montón, 1,988; coronas austriacas, 0,07.

BARCELONA. Interior, 60,75; exterior, 60,75; Amortizable, 64,50; Bonos, 69,25; Alicante, 829; Colonial, 818,25; Francos, 39,10; liras, 23,45; Marcos, 2,05.

GINEBRA. Pesetas, 82,65; marcos, 1,68; francos, 46,20; idem belgas, 49,20; dólar, 5,2388; libras, 25,05; liras, 23,50; coronas austriacas, 0,9225.

En el curso de divisa se cotizan: Francos, 25,00; a 28,30. Libras, 25,00; a 28,30 y 2,600, a 2,646. Marcos, 200,00; a 2,16. Liras, 23,60; a 31,90; 125,000, a 31,70 y 30,600, a 31,90. Escudos portugueses, 10,000, a 6,49.

AYUNTAMIENTO

Una Comisión integrada por representantes de todas las fracciones políticas que integran el Ayuntamiento estuvo ayer a visitar al ministro de la Gobernación a fin de comunicarle la unanimidad de criterio que en el Ayuntamiento existe para que el tercer puesto en las elecciones municipales del distrito de la Universidad sea otorgado definitivamente al candidato socialista señor Gómez Latorre, asunto que, como recordarán se halla en tramitación judicial.

Ladrones detenidos.—Los guardias detuvieron a Pedro Morán Alvarez, de veinticinco años, que en una tienda de la calle de las Pozas, número 14, había robado ocho jamones siete de los cuales pudo recuperar la Policía, y vendió Pedro en distintos establecimientos.

Atropellos.—El cauto 7.218 M. arrolló en la calle de Alfonso XII a Valentín Gómez Vázquez, de veintiocho años, domiciliado en el Puente de Vallecas, produciéndole varias lesiones de pronóstico reservado.

Muerte repentina.—En el paseo de la Florida sintióse enfermo Manuel Rica Zabala, de cincuenta y nueve años, con domicilio en Méndez Alvaro, 16, falleciendo en la Casa de Socorro, a donde fuera conducido.

Caída.—Pedro Mullicio, de treinta y seis años, sufrió lesiones de relativa importancia, al caerse de un camastro, donde dormitaba, en la calle de Manuel, número 6.

Serviente denunciada.—Doña Mercedes Echevarría, domiciliada en Ayalá, 15, ha denunciado a Francisca Rodríguez, la cual, estando al servicio de la denunciante, pidió y obtuvo permiso para pasar una temporada en su pueblo, llevándose el sueldo de un mes que doña Mercedes le entregó adelantado, y ahora la sirvienta no vuelve, y la denunciante ha notado la falta de ropas, por valor de 200 pesetas, que debe haberle sustraído Francisca.

Fruta de Aragón Enverada por G. GARCIA-ARISTA

(Cuarenta, epigramas y cuadros aragoneses) CERCA DE 300 PAGINAS 2 PESETAS

De venta en las principales librerías y en la Administración de EL DEBATE. Quienes deseen recibir la obra certificada, deberán remitir 2,40 pesetas.

DEPORTES

Hoy, a las cinco, carreras en la Castellana

Table with columns for PROPIETARIOS, CABALLOS, Jinetes probables, and results for PREMIO LACTEOL, PREMIO TEDDY, PREMIO VIESCA, PREMIO BARCELONA, and PREMIO PRIMO DE RIVERA.

CARRERAS DE CABALLOS

El resultado de la renombrada carrera por la «Copa de Manchester», fué el siguiente:

1. North Waltham (Juniors) «Althio Salt», montado por Dunoghue, de monseñor J. White; 2. «King's Teller» (Archibald), de M. J. Shepherd, y 3. «Ring True» (A. Jones), de M. J. Baneroff.

Recordado: una y media mil (2.414 metros). Tiempo: dos minutos, veintiocho segundos y dos quintos. Ocho concurrentes.

LUCHA GREGORROMANA

Resultados de anteañoche: Raul Saint Mars (belga, 120 kilos) venció a Elizabeth (español, 114 kilos). Brazo rodado. Nueva norma: ocho segundos.

Fotógrafo (francés, 115 kilos) venció a Sonda (rumano, 112 kilos). Pelea presa de hombre. Trece minutos, cincuenta y ocho segundos.

Resultados de anoche: MASSETTI (italiano, 115 kilos) venció a Deriaz (suizo). Brazo rodado. Diez minutos y nueve segundos.

OHCHO (español, 114 kilos) venció a Rato (español, 105 kilos). Volteo de cadena. Ocho minutos y cuarenta segundos.

EXCURSIONISMO

El día 15, festividad del Corpus Christi, celebrará la Agrupación Excursionista Helios una excursión turística a Toledo a la que se ruega asistir las señoras

BASE BALL

El resultado del interesante partido jugado ayer entre los dos equipos del Athletic Club fué el siguiente:

Table with columns 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, T and rows for Equipo B and Equipo A.

La formación de ambos fué la siguiente: Equipo A.—Alfred Frog (cogedor), J. La Riba (tirador), Katupman (primera base), C. La Riba (segunda base), Martínez (tercera base), Collins y Pérez (volantes).

Equipo B.—A. La Riba (catchers), A. Ocho (pitchers), L. Ocho (1.ª base), comandante Lara (2.ª nd. base), J. Giral (3.ª rd. base), Alvarez y Aman (chiflones).

El sábado próximo se repetirá el encuentro.

MOTOCICLISMO

Las últimas inscripciones efectuadas para la gran carrera de las Doce Horas son las siguientes:

Castano Fernández, Francisco Blanco, Federico Sagrado y Baltasar Santos, todos sobre «Indians» 2.5 H.P.

Juan Rivera, sobre «Indians» de 7 H.P. Dos corredores (inscripción telefónica) sobre «Indians» «David».

El señor SALVATELLA, sin faltar a la proposición, sostiene que sería preferible, como mayor satisfacción a la justicia y en la opinión pública, que se resolviera el asunto por un medio arbitral por el Parlamento...



VIDA RELIGIOSA

DIÁ 15.—Jueves.—(Es fiesta de guardar).—La fiesta del Santísimo Corpus Christi...

Agustines Recoletos (Príncipe de Vergara, 85).—Ejercicio del mes después de la misa de diez...

predicando el padre López, S. J. (Con motivo de la procesion del Corpus, los cultos de la tarde se celebrarán al terminar la misa mayor.)...

LA HACIENDA

Recaudación de abril y mayo

La Inspección general de Hacienda ha dado a conocer los resultados de la recaudación en mayo y en los primeros meses del ejercicio económico actual...

ESPECTÁCULOS

PARA HOY
APOLO.—6,30, La frescura de Lafuente.—10,30, Batallas.
CENTRO.—6,30, La amazona del antifaz.—10,30, El amor de Friné.

BANCO DE ESPAÑA

SORTEO 56.º
Nota de los TÍTULOS DE LA DEUDA AMORTIZABLE al cuatro por ciento que han sido amortizados en el sorteo celebrado en el día de hoy.

Table with 5 columns: Numeros de las bolas que representan los lotes, Numeración de los títulos que deben ser amortizados, Numeros de las bolas que representan los lotes, Numeración de los títulos que deben ser amortizados, Numeros de las bolas que representan los lotes, Numeración de los títulos que deben ser amortizados.

LOECHES (LA MARGARITA)

Advertisement for Loeches (La Margarita) featuring a rooster logo and text about 'BRANCHO CASTELLO CONCENTRADO'.

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo...

PURGANTE

Estas aguas son el único tratamiento eficaz para los catarras de la NARIZ, BRONQUIOS, PULMON, y en la predisposición a ellos...

Advertisement for 'ALBRIK' featuring an image of a person and text about 'Suppositorios y pomada vegetal'.

Advertisement for 'Pedidos a "Granja Paraiso"' and 'Kölnische Volkszeitung'.

Advertisement for 'Ladrillos refractarios' and 'TUBERIA DE GRES'.

Advertisement for 'Cristales "Isometropes"' and 'Hijo de Villasante y C.º'.

Advertisement for 'AGUA de BORINES' and 'NERVIOSOS'.

Advertisement for 'Los cafés' and 'CAFES'.

Advertisement for 'Deutsche Zukunft' and 'Agencia LA PRENSA'.

Advertisement for 'LA CATALANA' and 'SORBERA'.

Advertisement for 'JUGUETES' and 'DESCANSE EN PAZ AMEN'.

Advertisement for 'MOLINOS' and 'CENTRAL DE PUBLICIDAD'.

Advertisement for 'Servicios de la Compañía Transatlántica' listing routes to Cuba, Buenos Aires, New York, and Venezuela.

Advertisement for 'ESQUELAS MORTUORIAS' including a table of 'TARIFA' and contact information for 'EL DEBATE'.

Advertisement for 'INGENIEROS INDUSTRIALES' and 'Anuncios breves y económicos'.